
                                  令和 6 年 11 月 5 日 

                         城里町議会議員 藤咲芙美子 

               議員研修報告書 

 研修先 宮城県 七ヶ浜町議会
 日程 令和 6 年 10 月 31 日（木） 
 参加者 城里町議会運営委員会、議長
 【内容】 

1） 七ヶ浜議会における議会改革  
2） 七ヶ浜議会の議会活動について 
3） その他 
・七ヶ浜議会は早い段階から議会報告会を実施しており、通年議会制度を導入、議会活性化

に向け町民アンケートの実施を行っている。 
 ・議会広報の編集においても「広報広聴常任委員会規程」を位置づけ、「編集に関する基本的
な考え方」を誰が見ても規程通りに動ける内容が記されている。議会広報編集マニュアル、議
会広報発行に関する申し合わせ事項が詳細に記されている。 
・議員報酬は当町より安い金額である。 
 

【所感・課題】 

・七ヶ浜議会では地域に出向いて数か所で議会報告を行っている。町民の意見を聞き、議会で
とり上げる内容と執行部に出す内容と振り分け住民の声をしっかりと受け止めていると感じ
た。これが住民のための議会なのかなと思いました。 
・毎年様々な研修に参加しているが、どこの議会でも町民に寄り添った議会活動であると感じ
ている。当議会にも導入したいと常々感じている内容ばかりである。 
・町民の理解を得られるようにするための第一歩として、アンケートを導入したいと考えてい
るが、一致した意見が得られなく、もどかしく思っている。 
 
【今後当議会に生かす課題は】 
・小中学生が行う一般質問について議会に招き傍聴してもらってはどうか。 
・住民に読まれる広報・議会だよりを全世帯に配布することを第一に考えてはどうか。（自治会
に加入非加入関係なく住民に伝えたい） 
・わかりやすく読みやすい「議会だより」を目指すには十分な審議が必要だ。 
・区長との交流を持つことも必要であると思われる。 
 
 研修を受けて町民が参加できる議会にするために提案する。


